

ANUNCIOS

En primer plano, línea... En segunda plana, entre noticias... En tercera plana... En cuarta plana y comunicados, precios convencionales... Esquemas desde 10 pesetas en primera plana...

PAGO ADELANTADO

Información postal y telefónica

EL DIARIO DE AVILA

PERIODICO DE LA TARDE

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN... PAGO ADELANTADO... REDACCION Y ADMINISTRACION Tomás Pérez, 10... Últimas noticias del día

Segundo aniversario... ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE LA SEÑORA Doña Benita Blázquez Hernández, de B. Quirós... Su desconsolado esposo D. Esteban Bernaldo de Quirós; hijos, nietos y demás familia, Suplican a sus amistades la encomienden a Dios en sus oraciones.

EXIGID ESTA MARCA ANIS GEBRA... el preferido por el público... Cebrosos, Avila

En la Catedral... Mañana, en la Misa Conventual, continuará sus sermones de Cuaresma nuestro amadísimo Prelado, en los que viene exponiendo la doctrina teológica acerca de las virtudes teológicas.

Notas religiosas... Parroquia de San Pedro... Domingos: Cultos en honor de San José a las seis y media. Martes y Viernes: Via-Crucis a las seis y media...

EL DIARIO EN LA PROVINCIA

PIEDRAHITA... El domingo último a las diez, llegaron a esta villa los representantes del Centro Abulense de Madrid en viaje cultural... Fue recibido por nutridas comisiones y varias autoridades...

no en materia comenzando por recordar las reuniones y campañas periodísticas llevadas a cabo en pro del ferrocarril, examinando y poniendo de manifiesto las ventajas que reportaría su construcción para la cual pide unión a todos y que no desmayen. Habla del correo a caballo a Peñaranda y pone de manifiesto que es una vergüenza que habiendo una hermosa carretera que une casi todos los pueblos del recorrido se sirva el correo a caballo...

En canto precioso saluda a la mujer y nos demuestra por lo que debe existir el árbol, pues enriquece y embellece los pueblos a más de que si no existiera no existiría amor y menos al niño. Define las particularidades del árbol que influyen en el aire, en la permeabilidad del suelo etc., etc., y termina pidiendo que en Piedrahita se celebre la fiesta del árbol. Muchos aplausos premian su oratoria.

El Ayuntamiento ha plantado 400 árboles y pide a todos que los respeten y no los destruyan. Sigue diciendo que la obra del Centro Abulense merece toda clase de felicitaciones y plácemes y espera que sea para un resurgimiento rápido de nuestra Castilla. Piedrahita — continúa — como un solo hombre debe salir a despedir a estos abnegados jóvenes que tan alto saben poner el nombre de nuestra Patria chica. Una nutrida salva de aplausos largamente prologada premia las frases de nuestra primera autoridad.

El Corresponsal 12-III-28.

EN LA INCLUSA

Previo a la aprobación del Sr. Obispo y autorizadas por la Excelentísima Diputación provincial, tendrán lugar, el próximo día 19, las siguientes solemnes fiestas que dedican a su Titular la Asociación de San José: Por la mañana Misa con exposición en la que comulgarán todos los asociados. A las diez la solemne, cantada por el coro musical de la casa que dirige el profesor D. Eliso Martín y en la que predicará el Rvdo. P. Timoteo Martínez Superior de la Casa Misión de esta ciudad.

Los practicantes de la provincia

Ayer se reunieron en el colegio médico, los practicantes de la provincia tratándose asuntos de interés para la clase. Se procedió a la designación de los cargos vacantes en la Junta Directiva resultando elegidos: Secretario: D. Luis Prieto. Vicepresidentes: D. Lencio García. Contador: D. Marceliano Marinas. Tesorero: D. Demetrio San Segundo. Vocal: D. Castor García.

Vocales de distrito

Por Arenas, D. Alfonso Vázquez; por Arévalo, D. Clemente San Segundo; por Cebrosos, D. Simón Martín; por Barco, D. Faustino Montes y por Piedrahita, D. Tomás Magdalena. Asistieron D. Alfonso Lucas, don Anastasio Cano, D. Faustino Montes, D. Fructuoso Martín, D. Saturnino González, D. Teodoro Paciano, don Frutos López, estando representados los demás de la provincia por los diversos compañeros en quita delegación.

Comedor de Caridad

Señores a quienes se cita por si tienen la bondad de asistir al Comedor la próxima semana. Sacerdote: Muy ilustre señor don Frollán Perrino, Lectoral de la Santa Iglesia Catedral. Caballeros: D. Dionisio del Río, D. Demetrio Gallego, D. José Sánchez, D. José Regalado, D. Semén Martín, D. Arturo Canales y D. Mariano Muñoz. Señoras del Río, de Gallego, de Sánchez, de Muñoz y señora viuda de Aboia. Señoritas de Regalado y de Martín. Donativos: La Flor de Castilla, naranjas. Don Rafael Sastre, 7 litros de leche; doña Adela Rodríguez viuda de D. Patricio Pérez, un saco de patatas, en memoria de su difunto esposo. Suscripción mensual: D. Manuel Maiz una peseta. Empresa del Teatro Principal, 10 pesetas más. Bajas, doña Ernestina Garrido voluntaria; doña Jusaita Baquero, voluntaria.

Teatro Principal

«La del Soto del Parral», de Fernández Sevilla y Carreño, música de Soutullo y Vert. La compañía de zarzuela del maestro Sanz, en la que figura como director el veterano Ramallo, hace tiempo conocido del público abulense, presentó anoche en el Principal con muy ilustre éxito. Apresurémonos a decir que los mejores y más cálidos aplausos de la jornada fueron para los maestros Soutullo y Vert, que en «La del Soto del Parral» nos ofrecen música muy grata, de carácter popular, pero limpia de las chocarrerías tan en boga, que parecen complacer de singular manera a los muchedumbres. Toda la partitura revela en sus autores una fecunda inspiración y una impálica pulcritud en el procedimiento. Hay en ella números dramáticos muy briosos y perfectamente coordinados con la situación escénica; pero llegan más al público los cómicos, acaso por su mayor sencillez orquestal, que permite saborear mejor la melodía. Se aplaudieron todos con entusiasmo y hubieron de barse el duo cómico y el coro de mozos del primer acto, ambos lindísimos. El libro de «La del Soto del Parral» no es mejor ni peor que otro cualquiera de la misma índole; es interesante a ratos a ratos gracioso y generalmente bien dialogado. Pero tiene sobre todo ello la virtud de ser intachable desde el punto de vista moral; y para nosotros, el atractivo de estar inspirado en costumbres populares segovianas hermanas de las nuestras. La labor de la compañía fué sencillamente discreta. La típica cómica señorita Campoamor y el tenor cómico Sr. Caballero fueron, a nuestro juicio, los más afortunados intérpretes. Muy bien los señores Ramallo y Blanco, en papeles facilísimos. La típica seño-

ra Jovellanos nos gustó más como cantante que como actriz, y otro tanto podríamos decir del barítono señor Arauzo. Al tenor Sr. Fantino no queremos juzgarle por la sola actuación de anoche.

Los conjuntos, aunque con algunos tropiezos, cumplieron regularmente su cometido. La presentación escénica, muy aceptable; pero hubo que lamentar algunos descuidos en el indumento tales como el de sacar elegantes zapatos de «crépe» de color y hasta algún par de calcetines de seda ciertos actores que vestían el calzón típico.

En conjunto, la compañía, dentro de su modestia, agradó al numeroso público de ambas acciones.

En la orquesta encontramos falta de cuerdas o exceso de metal, más bien lo primero que lo segundo.

L. L. P.

Hoy, tarde y noche, «La chula de Pontevedra», último estreno del maestro Luna.

AVILA AGRARIA

Hemos recibido el último número de nuestro querido colega Avila Agraria, correspondiente al 15 del actual en el que se desarrollan temas interesantes conforme al siguiente sumario:

- I. Homenaje al señor presidente de la Confederación Nacional Católica-Agraria.—II. En defensa de nuestros Sindicatos.—III. Análisis de Abonos.—IV. Pequeñeces, L. F.—Hacia los grandes rendimientos. VI. Parcelación cristiana y parcelación socialista.—VII. Viruela de las aves.—VIII. En la era, Jesús R. Coloma.—IX. Bendito ser, S. Rodríguez.—X. Miscelánea agraria.—XI. La vida de nuestros Sindicatos.—XII. Nombriamientos.—XIII. Necrología.

Para la Casa

de Misericordia

Donativos

La señora viuda de Aguirre doña Magdalena Fernández, 150 naranjas y cuatro cajillas de tabaco para los asilados y un postre a las Hermanas. Siguiendo la piadosa costumbre de todos los años tres pobres a comer a su casa el día de San José en sufragio de su difunto esposo.

La Banda de Intendencia

Programa de las obras que ha de ejecutar mañana a las tres y media de la tarde en el depósito de las aguas.

- 1.ª «Las Castigadoras» paso doble; Alonso.
 - 2.ª «Todo el año es Carnaval», Charlatón; Rosillo.
 - 3.ª «Encarna la Misterio», Dúo cómico; Sotullo y Vert.
 - 4.ª «L. del Soto del Parral», Sotullo y Vert.
 - 5.ª «Todo a media luz» y «A dos velas», Tangos; Donato y M. San Miguel.
 - 6.ª «Corazón Gitano», P. D.; Martín Domingo.
- El Director, (en prácticas); Gerardo Jiménez Vaquero.

VISITA A "EL PARRACO"

El Gobernador civil de Avila, caballero andante del ideal, apenas reintegrado a esta Ciudad, ha continuado visitando los pueblos de la provincia. Es mucho el afán de nuestra primera autoridad por enterarse de las necesidades materiales de los avilenses y por remediar, en lo posible, aquello de que carecen. Y es curioso el efecto producido por estas visitas.

Nuestros campesinos recelan. Recelan siempre. Habitados a sufrir todas las cargas administrativas que son capaces de soportar, su instinto les dice que deben desconfiar de quien se acerque a ellos y no proceja del campo. Y la verdad es, que casi siempre, aciertan. Casi siempre. Pero algunas veces yerran. Y se equivocan, si el forastero se llama Castillo Fiel, y es Gobernador. El lema de su título es una garantía de nobleza. Y su aspecto. Y sus palabras. Y todo en él respira bondad y deseo de complacer. Y he ahí por qué sus visitas tienen una doble virtud: remedian males y elevan el espíritu. ¡Díase lo premio!

El jueves pasado y en visita oficial, se marchó a «El Barraco». Le acompañaba el jefe provincial de U. P. Sr. Marqués de San Juan de Piedras Albas, y varios amigos. De la expedición formaba, también, parte D. José San Román que no podía faltar tratándose de su pueblo adoptivo. Un pueblo y un hijo que se complementan. D. José es el «barraqueño» predilecto. Y los naturales del Barraco son todos Sanromanistas.

Una carretera diabólica. San Román debiera tomar parte en esto. No está bien que para ir a su pueblo haya que hacer oposiciones a una taza de te. Son muchas vueltas y revueltas. Hace falta tener un corazón de banquero para no emocionarse. Un puerto y otro puerto. Y un precipicio. Y luego un pinchazo. Y polvo. Y ¡por fin! El Barraco.

A la entrada del pueblo, las autoridades locales y los niños de las escuelas con banderas. Yo voy a atreverme a hacer un ruego. Estos angelitos no debieran salir a esperar a nadie. Tienen que aguantar a pie firme el frío, si lo hace, y el calor, si la canícula es la estación elegida. Y sus cuerpecitos débiles sufren mucho con estas esperas. ¿Por qué no se les dispensa de este acto de cortesía?

El popular Manolo (Manolo por antonomasia), el alcalde hace las presentaciones de rigor. Y entramos todos en el Barraco triunfalmente y emocionados. San Román ha engordado diez kilos. Y no es para menos. Yo no podía figurarme que hubiese tanto entusiasmo. ¡Dispensa Manolo que no lo sabía!

Varicos amigos han preparado un banquete Banquete que presiden el gobernador y el marqués de Piedras Albas. A sus lados se sientan el delegado gubernativo, inspector provincial de Sanidad, D. José San Román, D. José Palmerino San Román; D. Braulio M. García Sánchez Plaza, subdelegado de medicina D. Pelayo González, ingeniero de obras de la Diputación; don Benjamín Marcós, secretario de la Unión Patriótica; D. Ignacio Navas presidente local de la Unión Patriótica; D. Mariano Varas, farmacéutico; D. Longino Monge, veterinario; D. Julián Jiménez, párroco; don Felipe Pou, médico; D. Carlos Gómez, médico de San Juan de la Navata; D. Eduardo Enriquez, industrial; D. Gil García, secretario; don Gerardo Varas, industrial; D. Joaquín Calv, director de las Graduadas; D. Segundo Piquero y don Fernando de León maestros nacionales.

Decir que en la comida, espléndidamente servida y rítmicamente condimentada, reinó una franca y cordial camaradería, sería un tópico vulgar y manido indigno del cronista, de los anfitriones y de los invitados. Juzgue el lector lo que

reinaría cuando sepa que el marqués de Piedras Albas en un arranque de sinceridad y mientras saboreaba un lomito de cochinito dijo: «¡Qué malos ratos da la política! Efectivamente, marqués, muy malos ratos, pero no en el Barraco!»

Brindis. El gobernador, levanta su copa por el pueblo hospitalario y puesto en la pendiente pronuncia un discurso de parlamentario. Un discurso en que no sabemos que admirar más si la sinceridad o la galanura de estilo. Unas frases laudatorias y justas para el marqués de Benavides, muy aplaudidas, y un viva a España y al Rey. El jefe provincial de la Unión Patriótica contesta al brindis del gobernador. Alienta a todos a perseverar en la unión para bien de la patria. Y con mucho donaire, pide la presidencial de la Alcaldesa alma de la fiesta, por ser la preparadora del Banquete.

Y ahora viene lo gordo. El Ayuntamiento de «El Barraco» quiere cobrar el cubierto. Y hace una petición. Este pueblo ha hecho unas escuelas con solo su esfuerzo. Y solicita de las autoridades el apoyo necesario para construir otras. ¡Ansiosas! ¿A quien se le ocurre pedir para escuelas? Bello mi querido amigo haga usted el favor de darse una vueltecita por el feudo de San Román. Y si usted no dice en letas muy grandes que «El Barraco» es el pueblo de más agallas, de más ansias de cultura que hay en España es que ha perdido la vergüenza y la cabeza. Pero usted lo dirá. Por que en todas sus crónicas respaldando la verdad, y la verdad escueta es que una localidad que pide escuelas es la demostración más patente de que el ideal de costa va a convertirse en realidad. Y cuando todos los pueblos de España se llamen Barraco y todos los alcaldes Manolos tendremos alcanzado la felicidad suprema. Amen.

Recorremos el pueblo. Muy limpio. Las calles rectas, bien pavimentadas. Algunos edificios suntuosos. Los maestros locales nos muestran sus aulas. Las obras sanitarias van viento en popa. Todo aquí respira buena administración. Y patriotismo bien entendido.

Un poco de historia de la Villa. Nos enteramos de cómo y por quien fué fundada «El Marqués de Benavides» queda absorto ante unos pergaminos. Notamos en él cierta nerviosidad. Cuidado, Marqués, su curiosidad de bibliófilo nos hace temer el regreso.

Tantas atenciones obligan a una promesa. Volver el 14 de Septiembre, fiesta del pueblo. Y prometen todos reincidir. Todos menos el cronista. Y de verdad que lo siento. Pero es la feria de Salamanca. Y torea Belmonte. Y sus naturales son una cosa muy seria, tan seria quizás (perdonad la herejía), como una crónica de Luis Bello.

La Hacienda nacional

Decreto importantísimo

Conversión de Deuda perpetua en amortizable

«La Gaceta» fecha de ayer 16, llegada hoy a nuestra capital, publica un importantísimo decreto ley del Ministerio de Hacienda relacionado con el propósito del Gobierno de realizar una operación de conversión de parte de la Deuda perpetua circulante en Deuda amortizable a largo plazo.

Acomete el Gobierno esta empresa, que no tiene precedentes en la historia de las finanzas nacionales ni acaso en las extranjeras, persuadido —dice el Ministro en la exposición de motivos que precede al Decreto— de que presta un buen servicio al país, de que sanea el crédito público y de que da palmaria prueba de fe en los destinos patrios y en el resurgimiento de la economía na-

cional siendo esta una operación propia de un Estado que se siente animoso y fuerte porque cree en su vitalidad y en su porvenir.

Garantía de acierto en la decisión adoptada por el Gobierno, son los favorables asesoramientos técnicos que precedieron a la elaboración de este propósito y las excepcionales preferencias que el Banco de España concede a los nuevos signos de crédito representativos de la operación que se anuncia y mediante la cual se autoriza al Ministro de Hacienda para efectuar la conversión de 1.000 millones de Deuda perpetua al 4 por 100 inferior, en Deudas amortizables al 3 y al 4 por 100 de interés anual, exentas de la contribución que grava las utilidades de la riqueza mobiliaria, Deudas éstas que serán amortizables por sorteos trimestrales en setenta años a partir del 1.º de enero de 1929, y cuya emisión, en la cantidad que corresponda a cada una según el resultado de la conversión, se hará con fecha 1.º de abril próximo.

Las nuevas Deudas tendrán todas las garantías, inmunidades y privilegios propios de las Deudas del Estado, computándose por su valor nominal en toda clase de afianzamientos del Estado, Diputaciones, Ayuntamientos y cualesquiera otras Corporaciones públicas o administrativas; se admitirán para su pignoración en el Banco de España al tipo del 90 por 100, y hasta el 31 de diciembre de 1936 concederá una bonificación de medio entero por 100 con relación al tipo de interés que aplique a las demás operaciones de esta clase sobre otros valores del Estado, en las condiciones que establece el artículo 9.º del Decreto-ley a que nos referimos y éstas operaciones estarán exentas del impuesto del Timbre.

Otras muchas ventajas disfrutará los tenedores de los nuevos títulos y aún cuando nos proponemos exponerlas en días sucesivos, llamamos hoy la atención de los poseedores de Deuda perpetua interior al 4 por 100 acerca del importante decreto que inserta «La Gaceta» de ayer.

ALMACEN DE CARBONES DE Lorenzo Piera

Teléfono número 2. Avila. Grandes existencias de Galleta, Cok, Oveides, Hulla para fogueros. Carbón de encina, Ciscos de encina y piña, leñas de encina y pino. Precios sin competencia. Pesos exactos. Servicio a domicilio en el acto. Antracitas especiales para calefacciones.

Los pedidos pueden hacerse en la calle de Estrada número 15 y en la Carretera Nueva número 8.

Cos de sociedad

Ayer ¡ha presentado sus respetos a S. M. nuestro ilustre amigo el excelentísimo señor marqués de Benavides quien hizo entrega de 1.000 pesetas, con destino a la Ciudad Universitaria. También entregó otras mil por voluntad expresa de la difunta marquesa de Silvela.

De días

El lunes próximo festividad de San José celebran sus días las señoras de Guerras (D. Inocente), Calderon (nacida Fifi Paradina), Barahona, Liébana, Jiménez, González de Duque, San Román, Saigado y Jiménez.

Señoritas de Arrabal, Sastre, García Olorio, Alvarez Nacle, Cerezano, M.ª, Matín López y Kiser.

Señores García Gómez, Acuña, Tomás Fernández, Tomás Bustillo, Bayo Campo, Degado Porras, Ecorobrutia, González San Román, Jiménez, M.ª y el Encinar, Frías, Paz Carmona, Pardo, R. Galado, Guerras, San Román de Vega, San Román Colino (D. J. P. y D. J.), Sánchez Martín, Sánchez Merino, Sánchez García, Sánchez Díaz, Sánchez Ber-

mejo, Sastre, Sancho, García, Rodríguez Granada, Moreno García, López Molina, Marcos, Barf, Kiser, La Rubi, Luque, Montoro, López Arana, Torres, Garrido González, Jiménez Gil, Velázquez Campos, Arroyo y nuestro compañero de redacción Mayoral Fernández.

Mañana se celebra el funcionario del Catastro Sr. González Capitán,

Notable

En Madrid ha dado a luz, con felicidad un robusto niño la señora de nuestro compañero en la prensa don José María Arroyo.

Enfermo

Lo es de algún cuidado nuestro respetable y querido amigo D. Pedro Julián Sánchez.

Con este motivo ha llegado de Arévalo su hijo nuestro estimado amigo el exdiputado provincial D. José María Sánchez.

Hacemos votos por la mejoría del enfermo.

Nuevo gentil hombre

Ha sido nombrado gentil hombre de entrada de S. M., D. Mariano Sánchez Albornoz Menduina, teniente de Intendencia e hijo de nuestro respetable amigo el senador vitalicio don Nicolás Sánchez Albornoz.

El nuevo gentil hombre, prestó juramento en manos del Jefe Superior de Palacio señor Duque de Miranda pasando después a ofrecer sus respetos a S. M.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena por tan honrosa distinción.

Traslado

Ha sido trasladado a Granollers el jefe de la Estación del ferrocarril del Norte de esta comarca D. Florencio Herranz, quien se despide por nuestro conducto de sus muchas amistades.

Vistores

Ayer viernes pasó el día en Avila la genial artista española Pastora Imperio.

—Hemos tenido el gusto de saludar al alcalde de Arévalo D. Simón Maroto.

MANUEL BERNABÉ VICENTE

Abogado y presidente de la Federación Católica-Agraria de la provincia, traslada su despacho de San Segundo 8 a Duque de Alba 8, principal izquierda.

Crónica local

Hemos recibido la tabla de sermones que han de predicarse esta Cuaresma en la Real Capilla.

En ella aparece designado para el sermón de Pasión, la noche de Jueves Santo, nuestro querido Director el señor Magistral.

Nos consta que ha declinado este honor por tener firmados en nuestra Catedral los sermones del Mandato y de Pasión.

«Peugeot» 12 HP

6 cilindros en línea. El éxito más formidable del último Salón de París. Agente: Emiliano de Juan López, Plaza Castelar, 8.

En un lavadero del pueblo de Flores de Avila, fué encontrado el cadáver de la vecina Laureana López, la cual según dictamen de los médicos falleció por asfixia, al sufrir un ataque epiléptico y caer al agua.

ARTURO CANALES

Estimados del Norte piso rojo desde 4 pesetas metro cuadrado. Ferrería Castelar, 3.

Ha tomado posesión del cargo de maestra del pueblo de Nivarredonilla, la señorita doña Maximiliana Arribas hermana de nuestro buen amigo el agente de vigilancia D. Justo

A la salida del trabajo el obrero de los Salto del Alberche Felipe García manifestó a la Guardia civil que durante las horas de trabajo le habían sustraído de la americana, la cartera con documentos y 75 pesetas en metálico.

La benemérita, practicó gestiones, logrando detener a Mateo Cabello, el cual se confesó autor del robo.

Fué puesto a disposición del juzgado.

LA SOLEDAD.—Pompas fúnebres 30.—San Segundo.—30

Por infracción del reglamento de carreteras ha sido denunciado por la Guardia civil de Blascoetes, el vecino de Martimuno de las Posadas (Segovia) Justo Martín.

SE VENDE máquina de imprimir en buen uso, y varios efectos de imprenta.

Razón, en la Administración de este DIARIO.

Por menor fué detenida por los agente de tren Felisa Gutiérrez la cual ingresó en el colegio de adoratrices por orden del Sr. Gobernador.

EL DIARIO DE AVILA

Se vende en Madrid. Ofrece de EL DABATA. Calle de Alcalá, frente a las Calaveras.

El homenaje de los «Pepes» a los asilados de la Casa de Misericordia

Como era de esperar, han respondido numerosos «Pepes» y algunos simpáticos con los que llevan el nombre del Patriarca de la Iglesia, al deseo de obsequiar, según la ya tradicional costumbre, con una comida a los ancianos asilados en la Casa de Misericordia.

Publicamos hoy la primera lista de donantes, ofreciendo hacerlo en días sucesivos de las restantes en las que figuran distinguidos y simpáticos Pepes.

	Pesetas
D. José Bayo.....	5
» José María Bermejo....	5
» José María Velázquez..	5
» Francisco San Segundo	5
» José María Duque.....	5
» José María Barf.....	5
» José Kiser.....	5
» José Sánchez Merino...	5
Suma y sigue.....	40

La suscripción está abierta en «La Flor de Castilla» y en el establecimiento de D. Aurelio J. Sánchez, Tomás Pérez, 1.

Verdadera ganga

Se vende hermoso caballo lo más bonito que se conoce, enganchado con jardinera en 1.250 pesetas sin arros en 1.100 último precio. Razón calle del Toastado núm. 6, almacén de vinos. Avila.

MUEBLES camas cómodas

Casa de compra y venta

La más surtida y la que más barato vende

Cambio y compro toda clase de muebles y objetos

Crescencio H. San Vallespín, 3 Avila

ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTOMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO, DISPEPSIA, ACEDIAS Y VÓMITOS, INAPETENCIA, DIARREAS EN NIÑOS Y ADULTOS, DILATACIÓN Y ÚLCERA DEL ESTÓMAGO, DISENTERÍA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños. Incluye en la época del digesto y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable.

VENTA: Principales farmacias del mundo.

Arturo González Fernández

OFRECE durante la segunda quincena del mes actual baja en los siguientes artículos:

	Pesetas.
Damascos seda para tapicería y portiers, metro.....	6 00
Yutes para ídem, metro.....	2.50
Gamuzas para abrigos de señora, metro.....	5.75
Felpa para abrigos de señora, metro.....	15.00
Felpa clase extra para abrigos de señora, metro.....	20.00
Percales finos para camisas, metro.....	1.00
Crespones seda, metro.....	7.50
Crespones semi seda 110 centímetros ancho, metro.....	3 00
Crespones algodón dibujos fantasía y lisos, metro.....	1.25
Seda japonesa, metro.....	3.75
Opales colores surtidos, metro.....	2.00

	Pesetas.
Sargas para batas gran colección, metro desde.....	1.00
Ricas lanas 110 centímetros ancho, metro.....	4.50
Cortes trajes para caballero desde.....	20.00
Enorme colección de jerseys para señora.....	8.00
Camisetas hilo verano caballero.....	2.00
Sábanas semi hilo Unión.....	6.00
Mantelerías crepé alta fantasía.....	21.00
Juegos de cama bordados.....	20.00
Impermeables caballero.....	25.00
Capas impermeables para niños a 10, 12 y.....	13.00
Cuadrantes seda.....	2.25

También se venden con baja de precios: Cortes colchón de hilo.—Colchas seda, sedalina y algodón.—Pellizas impermeables.—Alfombras.—Punto inglés.—Ropa interior señora y niños.—Sábanas. Telas blancas y retales varios.

Reyes Católicos, 11

Nuestra información de última hora

Enseñanza práctica de sericultura en Villarejo del Valle, Chaherrero y Burgohondo.—Nota oficiosa sobre las conferencias engénicas —Se firma una escritura de compra para un Sindicato Católico. Noticias de provincias y del extranjero.

Madrid, 17 4'30 tardes.

La "Gaceta,"

La enseñanza de sericultura publica la "Gaceta" de esta mañana una Real orden del Ministerio de Instrucción pública, disponiendo se establezca la enseñanza práctica de sericultura en las siguientes escuelas: Villarejo del Valle regentada por el profesor D. Pedro Méndez; Chaherrero que regenta el profesor don Luis Nieto y Bohodón regentada por D. Quintiliano Blanes.

Nota oficiosa

Los cursos engénicos prohibidos

Se ha entregado a la prensa esta tarde una nota oficiosa prohibiendo la celebración de nuevas conferencias del curso engénico con carácter oficial y públicas.

Podrán darse en Academias o en centros de carácter científico. La medida dice la nota que obedece a que en las últimas celebradas en la facultad de San Carlos, ante un público sin limitaciones ni distinciones de edades ni sexos, se emitieron conceptos demoletores para los básicos fundamentos sociales, las de la familia y la dignidad de la mujer.

El Gobierno afirma que no debe permanecer indiferente ante el caso por los estragos que puede ocasionar en la niñez y que se vierten ideas contrarias al matrimonio, a la maternidad y a la moral cristiana que en cerebros poco preparados científicamente pueden conducir a extravíos sociales nocivos.

Imposición del palio

Al arzobispo de Santiago

El próximo lunes se celebrará el acto de imponer el palio al nuevo arzobispo de Santiago P. Zacarías Martínez.

De Palacio

Sin despacho

No tuvo con S. M. el Rey esta mañana el acostumbrado despacho ni el

presidente del Consejo ni ningún ministro.

Audiencia

Tuvo esta mañana S. M. el Rey una numerosa audiencia. Al Monarca le visitaron dos príncipes alemanes.

En los ministerios

Compra para un Sindicato Católico

En el despacho del director general de Acción Social Agraria tuvo lugar esta mañana a las diez, el acto de firmar la escritura de compra de una finca que se destina a ser parcelada para el Sindicato Católico Agrario de Villagordo (Ién).

El importe de la compra se eleva a 2.446 000 pesetas, habiéndose abonado a cuenta, en el acto, 1.200.000.



Cómo se defiende la salud del niño.

Está probado que tomando la madre durante la crianza el tónico Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

ningún hijo se cria débil, raquítico, ni enfermizo. Por esta razón, los médicos recomiendan a todas las madres que crían, este activísimo Reconstituyente para darle fuerzas y ponerla en condiciones de transmitir a su hijo la vitalidad necesaria para su desarrollo. Más de 35 años de éxito creciente.

Aprobado por la Real Academia de Medicina. Aviso: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD, en rojo.

Faro en un monumento

Se ha comunicado al ministerio de Estado el acuerdo de la República de Santo Domingo de construir un faro en el monumento a Cristóbal Colón.

Para ello se abre un concurso entre escultores españoles y americanos con un premio de 50.000 dólares.

Despacho

Esta mañana despacharon en el ministerio de la Guerra con el jefe del Gobierno los ministros de la Gobernación e Instrucción pública.

El equipo portugués de fútbol

Acompañado del embajador de Portugal estuvieron, a mediodía a saludar al jefe del gobierno en el Ministerio de la Guerra los portugueses pertenecientes al equipo de la guarnición de Lisboa que jugarán el finis próximo en el Stadium Metro politano contra el equipo de la guarnición de Madrid.

Llegaron a las 8'18 de la capital de la nación vecina siendo recibidos por numerosas representaciones deportivas.

Los futbolistas portugueses han recorrido esta mañana las calles de Madrid.

Los peritos agrícolas

Al ministro del Trabajo le ha visitado hoy una comisión representati-

va de la Asociación Nacional de Peritos Agrícolas para impedirle sean incluidos en los Cuerpos facultativos y se les dé derecho a tomar parte en las oposiciones a ayudantes de obras públicas.

Barcelona

Incidente sobre el gorro estudiantil

El gobernador nos ha manifestado a mediodía que había sido detenido con carácter gubernativo el individuo boxeador profesional, que llevaba un gorro de papel molado de del distintivo de los escolares y, al llamarle la atención un soldado promovió un incidente.

A Monserrat

Sallieron esta tarde para Monserrat los profesores de la Facultad de Medicina de Montpellier.

Serán allí obsequiados con un banquete.

La enfermedad de D.Armando Palacio Valdés

Continúa grave

Esta tarde continuaba en el mismo

estado de gravedad el ilustre novelista D. Armando Palacio Valdés. Los médicos tienen una impresión poco optimista.

Nueva-York

Sin noticias de Hinchliffe

A pesar de las gestiones hechas estas tarde se sigue sin tener noticias del paradero del aviador inglés.

Se ha comprobado que carecían de exactitud los rumores relativos a que el aparato había aterrizado en la isla de Stratton.

En los círculos aeronáuticos se cree generalmente que no puede abrigarse ya esperanza alguna, y que tanto Hinchliffe como la señorita McKay deben haber perecido.

FIDES

Sección Religiosa

HORARIO DE MISAS

Santa Iglesia Catedral a las seis, seis y media siete, siete y media, ocho, a las nueve la de Prima o Cimbalillo a las 9,20 la Mayor o conventual. Al terminar el coro de la mañana.

A las diez, de la fundación del Excelentísimo señor marqués de Guíjarro.

Parroquia de San Pedro, a las ocho parroquial. A las nueve cantada con explicación de Evangelio. A las diez rezada.

Parroquia de San Juan, a las nueve cantada con explicación del Evangelio. A las diez rezada, A las once rezada con explicación de Catecismo para adultos.

Parroquia de San Vicente, a las nueve cantada con explicación del Evangelio. A las diez rezada con explicación del Catecismo para adultos.

Parroquia de Santiago, a las nueve cantada con explicación del Evangelio. A las diez rezada con explicación del Catecismo para adultos.

San Esteban, a las ocho. Santo Tomás, a las doce. San Andrés, a las ocho. San Nicolás, a las ocho.

La Santa, De seis a ocho y media cada media hora. La cantada a las nueve.

Santo Tomás, De cuatro a ocho cada media hora.

PP. Paulés, a las siete y ocho. En la de ocho, tiene lugar la explicación del Santo Evangelio.

San Antonio, a las siete y cuarto, a las ocho y a las ocho y media.

Los domingos y fiestas la misa de ocho y media se dice a las nueve.

Santa María de Gracia, a las seis y media.

Reparadoras, a las siete con exposición del Santísimo.

Siervas de María, a las siete.

En la Iglesia de la Inclusa, a las siete.

En la ermita de Nuestra Señora de las Vacas, a las ocho.

Mosen-Rubi, a las siete, siete y media ocho y diez.

La Magdalena, a las siete y media ocho y media y a las doce.

Santa Ana, a las siete y ocho. Gordillas, ídem.

Adoratrices ídem. Las Madres, a las siete y a las ocho.

Encarnación a las siete y media.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos



CAPITAL 12.000.000 DE PES YAS EFECTIVO

COMPLETAMENTE DESEMBOLSADO

AGENCIAS EN TODAS LAS PROVINCIAS

DE ESPAÑA, FRANCIA, PORTUGAL

Y MARRUECOS

62 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS SOBRE LA VIDA, SEGUROS

CONTRA INCENDIOS, DE VALORES, SE-

GUROS CONTRA ACCIDENTES

Delegado en Avila:

D. FERMIN LOPEZ PORRES

OFICINAS

Plaza de la Catedral núm. 1, 2.

Mercedes

CEREALES Y HARINAS

Avila II

Trigo a 53 pesetas los 100 kilos, Centeno a 40.

Cebada a 39.

Algarrobas a 44.

Harina extras a 68 pesetas, los 100 kilos.

Corrientes a 64.

Incluido el envase.

SALVADOS

Tercerillas a 42.

Cuarta, 33.

Cemidilla, a 29.

Hoja, a 33.

Incluido envase.

Peñaranda II

Precios al detal

Trigo, entrada 500 fanegas a 41,50 a

49,75 pesetas los 100 kilos:

Cebada 200 de 36,50 a 38,75

Centeno, 100, de 38,75 a 39.

Algarrobas, 300, de 36,25 a 35,50.

Guisantes, 90 de 41,25 a 41,50.

Harina de 1.ª a 28 pesetas los 115 kilos.

Idem de 2.ª a 27.

Idem de 3.ª a 26.

En partidas

Hay ofertas de trigo a 50 pesetas los

100 kilos.

Pagan a 49,75.

Compras algo más animadas.

Tiempo regular.

Aspecto de los campos, su curso.

Con mucha concurrencia se celebró este

mercado las transacciones fueron animadas

y los precios que aron firmes. En garbanos

para la siembra hubo buena presentación

de 25 a 50 pesetas los 100 kilos según clase.

CARBURO DE CALCIO

Cera preparada para el brillo de pisos y muebles, barniz rojo para baldosinas, pinturas, colores y barnices, brochas, Agua de Colonia, Ron-quina, cremas, lociones fijadores, agua de florida Rogina la mejor tintura para el cabello

Se compra cera pura de abejas

Droguería SANCHO Permaría

Estación Meteorológica de Avila

Observaciones del día 17 de marzo de 1928

Horas	Temperatura		Humedad		Dirección	Fuerza	Estado del cielo	Viento	Temperatura extrema
	Barométrica	Termométrica	Seca	Humeda					
8	669,1	8,2	6,4		SE	3	Nuboso		Máxima 14,4
12	668,5	13,6	8,6		SSE	5	Idem		
18	668,1	12,2	7,6		SSE	4	Idem		Mínima 6,0

Vindicaciones del tiempo

L'Action Française

Los hay maquiavélicos, que en su afán sectario de ver desacorde, dividida y en consecuencia miltrecha a la Iglesia católica, buscan cualquier hecho, gesto o frase a que asirse para atisbar enseguida un escándalo y fejer sin tardanza una novela más o «plato fuerte» de supuestas luchas intestinas y bárbaros choques entre altas personalidades eclesíásticas.

Los hay maliciosos, pretendidos «sprits forts», que, si no tejen la novela, se precian a difundirla, sentándose meliflora y con el noble empeño del periodismo católico en desvirtuarla, y dejan flotar en el ambiente dudas y recelos.

Y los hay, en fin, cándidos que de un hecho fragmentario pasan a consenti implícitamente la maliciencia o la insinuación malévola y creen que es actitud laudable no salir al paso de aque la ni cubrir piadosamente el infamado, ni desvirtuar la especie... porque dicen que esto puede pensarse a la opinión!

Con la mejor buena fe, no conocen todavía el daño incalculable que en estos tiempos se hace a gentes sencillas con el silencio ante la audacia maquiavélica.

Tal es lo dicho y ventado tiempo atras en torno a la dimisión del octogenario y venerable cardenal Billot en supuesta y calumniosa identificación, según afirmación de la prensa sectaria con «L'Action Française» al ser ésta condenada últimamente por la Santa Sede.

Pues bien.—He aquí la siguiente carta, que el hoy simple religioso de la compañía de Jesús, ha dirigido al Rdo. P. Enrique du Passage, director de la revista «Etudes», y que ésta publica:

«Galloro, 2 de marzo de 1928. Muy reverendo padre: Desde el día que Su Santidad, acogiendo favorablemente la petición que le tenía hecha, se dignó permitirme que me desposeyera de la dignidad cardenalicia para volver a ser un simple religioso de la Compañía, he venido guardando un absoluto silencio.

Esta resolución mía, que estaba en un todo conforme, por otra parte, con las advertencias y consejos de personas a quienes debo completa deferencia, me parecía también el medio mejor para cortar de raíz las leyendas que pudieran crearse alrededor de mi dimisión, y que, en efecto, no han dejado de circular; leyendas, además, completamente contradictorias y que no necesitan de otro mentis que el que unas y otras se dan, por las mismas contradicciones en que incurren.

Hasta aquí he permanecido fiel en absoluto a la resolución que tomé, me costara lo que me costara; fiel a ella, sigo hasta dejar sin respuesta las innumerables cartas que me llegaban de diversas procedencias, aun a riesgo de pasar por hombre que ha olvidado las reglas de cortesía francesas. Que los que han podido sentirse heridos por mi actitud o simplemente contristados, me lo perdonen. Pero hoy, circunstancias imprevistas me inducen a romper el silencio y me obligan a dirigirme a usted, mi reverendo padre, que más que ningún otro puede usted ayudarme a lograr el objeto que me propongo.

Por diversos conductos llega a mí la noticia de que se toma autoridad de mi ejemplo para legitimar la resistencia a las medidas adoptadas en lo tocante a la «Action Française», de que hasta quienes tienen la misión de guiar a las almas se hacen fuertes en un tan deplorable argumento para no exigir de sus penitentes la obediencia debida a la Santa Sede y de que de este modo yo llegaré a ser una piedra de escándalo para muchas gentes. Sin embargo, yo he mirado hasta lo más hondo de mi conciencia y no encuentro en ella nada que pueda justificarme en molesta impudencia, pues desde el comienzo de la dolorosa crisis que atravesamos, he respondido al imperio, ya de viva voz ya por escrito a quienes me consultaban sobre la línea de conducta que debía seguir, que están obligados no solamente a evitar con exquisito cuidado todo lo que pudiera parecer in-

sumisión o desobediencia, sino más todavía, a hacer el sacrificio de sus ideas particulares para conformarse con las órdenes del Soberano Pontífice. Por mi parte, he sido el primero en atenderme a esta regla.

Si, pues, le está permitido a un simple religioso, que ha tenido siempre un amor ardiente por la Santa Iglesia y por su país, formular un voto con respecto a la situación presente, será el mío que tolos, aun al precio de los más dolorosos sacrificios se acimtan al Padre común de los fieles, pues lejos de él solo conseguirán extraviarse por caminos peligrosos, comprometiendo gravemente su salvación eterna. Este voto, o más bien este ruego, es el de un hombre que por haber cumplido ya ochenta y cinco años se prepara a comparecer pronto ante el Tribunal de Dios y desea no tener que responder ante el Supremo Juez de las almas de sus hermanos.

He aquí, mi reverendo padre, el fondo de mi pensamiento. Si cree usted que puede ser útil para desvirtuar las leyendas que se han forjado alrededor de mi dimisión, le dejo en absoluta libertad para publicar esta carta, dónde y cuándo lo estime usted conveniente.

Acepte usted la expresión del religioso respeto de su humilde servidor en Nuestro Señor.

L. BILLOT, S. J.

Sólo este comentario: Una vez más la virtud acrisolada vence y confunde la malicia de los enemigos de la Iglesia.

Carrera de perros

BERLIN.—El «Berliner Tageblatt» publica un telegrama de Londres según el cual acaba de constituirse una Sociedad británica bajo el nombre de Berlín's Gray Dog.

Uno de estos días son esperados en esta capital representantes de dicha Asociación para organizar aquí carreras de perros. El capital de la Sociedad es de 35 000 libras esterlinas.

Mercados nacionales

Movimiento general

El tiempo se ofrece como a pedir de boca. Las lluvias y vientos reinantes son una bendición para los campos: la humedad aleja el peligro de fuertes heladas, y los sembrados se fortalecen y crecen.

Por lo que a la situación de los mercados respecta, muy poco y nada nuevo tenemos que decir.

Continúan los mercados del trigo caracterizados por la desanimación en las contrataciones y la firmeza en los precios. Semejante situación, va siendo ya alarmante, y lo será más si las nuevas cosechas resultan tan abundantes como las presentes circunstancias prometen. ¿Qué van a hacer los productores con el grano almacenado? ¿Qué sustancias convertirán en harina los fabricantes, si con el trigo exótico que se importe no se cubrieran las necesidades? Amasar oro es peligroso, porque, a lo mejor como no haya masa para todos, a los que les falta puede darles un mal pensamiento.

Como es de suponer, el mercado harinero sigue marcha paralela, con los del trigo, y percatándose de ello la Asociación de Fabricantes de Harinas en Castilla y la Cámara Agrícola de Salamanca empiezan a moverse para ver de hallar alguna solución armónica de todos los intereses agrícolas.

En los demás cereales tampoco es mayor la animación, excepción hecha de las cebadas, cuyo mercado está muy animado.

Siguen firmes los alcoholes, con alza persistente en los rectificados vínicos.

Respecto a los vinos, a medida que van agotándose las existencias en las bodegas manchegas y los vinos de esta importante zona vitícola mejora de precio, van siendo también mejor cotizados los de las demás regiones, los que hasta el presente habían tenido limitada demanda, que es de creer será en adelante mas pronunciada.

La firmeza se va afirmando ante la resistencia de los cosecheros a vender a los precios que han regido hasta hace poco.

La marcha del negocio de vinos en Francia, que acusa actividad y una tendencia alcista bien definida, contribuye en alto grado a sostener el ánimo de los productores, habiendo sobrados motivos para creer que los anhelos de poder liquidar sus existencias con mejora de precios no van a verse defraudados.

Cunde entre los viticultores la idea de reconstituir el viñedo con vid americana, resistente a la filoxera. Si ello se hace con prudencia, podrá tener gran impulso, todo cuanto se refiera a la industria vinícola en nuestro país.

Persiste el alza en los precios del aceite, por el gran tiro que hacen las casas exportadoras, pues durante el mes de enero la exportación excedió de 15 millones de kilos, contra los 6 millones exportados por igual fecha del año anterior; pero es de creer que los precios bajen en cuanto la exportación cubra sus necesidades.

El mercado algodonero se mantiene firme, desatendiéndose de todo manejo especulador. En nuestro mercado la situación se ofrece más entonada, aun que el volumen de las operaciones haya aumentado poco.

En Nueva York se va a construir la «Torre Mussolini», que tendrá treinta pisos

NUOVA YORK 15.—El Sr. Victor de Floi, presidente de una Compañía cinematográfica de esta capital, ha obtenido el proyecto de construir en ella un rascacielos de 30 pisos, que llevará el nombre de «Torre Mussolini», y en el que se instalará el Consulado italiano, la Cámara de Comercio italiana y varios Clubs italianos de Nueva York.

Los planos han sido enviados a Roma para ser metidos a la aprobación del Sr. Mussolini. Se calcula en 10 millones de dólares el coste de la obra.

En honor de España

Gramática hispano-china de los Agustinos españoles

Los religiosos Agustinos españoles se propusieron años atrás evangelizar a los chinos, y allí se dirigieron, sin pensar en las grandes dificultades que tenía la cristiana empresa. Una de ellas era la de los Padres y Hermanos que se instalaron en China desconocían el idioma chino, que es difícil especialmente por que su escritura no es fonética sino ideográfica. Para poder leer totalmente y conocer a fondo las obras filosóficas del pensador chino Confucio preciso es haber aprendido previamente «cincuenta mil signos o letras chinas distintas. Claro es que el idioma actual es menos complicada o que el aludido chino clásico, pero de todas maneras hay que aprender algunos millares de signos o letras chinas.

Teniendo en cuenta lo anteriormente expuesto un venerable Religioso, el Padre Agustín González, que llegó a dominar el idioma chino hablado y escrito obedeciendo pronto y fielmente las órdenes del Visitador general, del Padre Gaudencio Castillo, compuso una notabilísima «Gramática China Española», para que sirviese de guía y facilitase el estudio del idioma que emplean los chinos del centro de su nación a los jóvenes religiosos que se dedican a la conversión de infieles del Vicariato Agustino de Hunan Septentrional.

El Padre González realizó su labor y la terminó con pleno éxito apareciendo la Gramática en el año 1915, teniendo tal aceptación y solicitud general que hubo necesidad de hacer pronto otra segunda edición. Como ésta también se solicitaba con no menor interés, los Superiores encomendaron al Padre Angel Cerejal, que conoce a fondo el idioma y lo habla y escribe con insuperable elegancia y perfección, que se encargara de la edición tercera, corrigiendo y aumentando las dos precedentes.

La novísima edición es un libro cercano a 500 páginas con magnífico papel y tipos nuevos, tanto chinos como del abecedario castellano. En la obra se hace el estudio de la lengua china con arreglo a los más modernos métodos pedagógicos de la lingüística y de la filología. Los alumnos españoles u otras personas que conozcan el idioma castellano desde la primera lección no solamente aprenden la gramática china si-

no que también tienen racional aprendizaje del habla y es ritura con caracteres chinos. Desde la primera lección repetidos, se habla y se escribe en chino.

Tablas de las radicales; vocabularios y otros más apéndice, que las secciones dedicadas al idioma mandarín comúnmente hablado y el idioma moderno, facilitan de tal modo el aprendizaje que los alumnos llegan a conocer con relativa rapidez las lenguas empleadas por los chinos, tanto literariamente como en la vida práctica.

La obra de los Padres Agustinos llega a dar noticia de las palabras novísimas que no se hallan en otras obras. Como por otra parte se está elaborando el Diccionario chino-español y español chino, en no lejana fecha el alumno tendrá cuanto necesite para su estudio.

La gramática de los Padres González y Cerejal ha tenido la fortuna de ser traducida a los idiomas francés e italiano; no cabe mayor triunfo.

Es un gran honor para España, que beneméritos hijos suyos hayan publicado libros tan admirables, que causan emoción a los inteligentes en la materia. Dignos son, por tanto, que enviemos nuevamente desde estas columnas a los autores y a la Venerable Orden española de San Agustín cordialísimas felicitaciones, por que España y la ciencia española, están de enhorabuena.

Eduardo Navarro Sadvador

Protesta de los Cardenales y Arzobispos franceses contra «L'Action Française»

La Prensa francesa ha publicado la siguiente importante nota:

«La Asamblea de los Cardenales y de los Arzobispos de Francia, dolorosamente indignada de la actitud de insubmisión en la cual se obstinan los dirigentes de «L'Action Française» desde hace más de un año, respecto a la autoridad suprema de la Iglesia, y recordando las condenaciones doctrinales precedentemente promulgadas protestas unánimemente contra las injurias y las invenciones calumniosas con que persiguen a diario a la Santa Sede y atacan al Vicario de Jesucristo y a la más alta representación de Dios sobre la tierra.

La Asamblea deplora y condena con la mayor energía sus palabras, su escrito, sus procedimientos, que inspirados por sentimientos de rebelión, han entristecido el corazón del Padre venerado de la gran familia cristiana, escandalizado a Francia, desconsiderado y comprometido la causa que creen ellos defender.

La Asamblea dirige una vez más a estos hijos rebeldes, siempre amados un paternal y suplicante llamamiento; quiere esperar que reflexionando y comprendiendo al fin el pensamiento del Santo Padre, volverán a ser como los hemos conocido: los hijos amantes, obedientes y entusiasmados del Papa y de la Iglesia.»

(Siguen las firmas de cinco Cardenales y de doce Arzobispos.)

ESMALTES

Cuando he de salir al campo, siempre tengo a la mano un amigo de toda mi devoción.

Para muchos gentes de ciudad, el campo es un secreto hermético; y aun para aquellos que por trasladarse una temporada todos los años de la corte a la aldea, creen vivir unos días fuertes de vida de campo.

Unas atenciones rápidas a la sierra, una excursión a tal fuente, a tal piñar, a tales ruinas, un poco de aire y de sol y otro poco de fatiga corporal les basta ya para sentirse en contacto con la naturaleza viva. Y esto es un egoísmo. El campo como todos los buenos amigos, es parco y tarda en entregarse a nuestra fruición mientras no le merezcamos; se precisa una tenaz esiduidad para llegar a conquistarlo, a disfrutar su gran secreto.

Y aun así los fervorosos amantes de él, cada día encuentran motivos para un nuevo gozo. Al cabo es la gran obra de Dios. Uno y múltiple a

semjanza de él tanto mayores tesoros nos brinda, cuanto más atento esfuerzo se emplea en su percepción. Por eso, solo pueden hablar despreciativamente de la vida de campos los espíritus necios e ineducados.

El buen-amador del campo, es por necesidad un temperamento refinado, profundo y abierto generosamente a toda buena semilla.

Ha de tener la superficie tersa como un lago, y aun iluminada por una clara infinidad, para que todas las modulaciones infinitas y casi imperceptibles de la naturaleza puedan reflejarse en él debidamente. He ahí también porque las almas tenebrosas y las almas atormentadas por una cualquiera fiebre interior no pueden con esta sublime paz de los campos, y tienen que huir hacia las ciudades.

Nadie ha sabido cantar las delicias del campo, como los dulcísimos poetas latinos. Catulo, Virgilio, Propertio, Horacio han escrito páginas doradas que a través de los siglos aun mantienen fragante el primitivo perfume como en el seno de la misma naturaleza. La lengua dulcísima se hace en sus versos aroma de rosas y de viña plantada entre olivares; junto al mar azul, rumor de rebños, de flautas y de églogas cabe la fuente, dulzura de vino. Aun nuestros gloriosos clásicos Garcilaso y Fray Luis no han sabido sino seguir sus huellas a distancia.

Pero sobre todas estas exquisitas canciones, limitadas por las mismas fronteras de la lengua hay un soberano himno universal que ha trascendido a todos los idiomas y a todas las diferencias raciales, y vivirá mientras haya campo, con una perenne palpación: el himno de la vida de Francisco de Asís. No es como el verso de los poetas latinos una floración del alma extática ante el paisaje en un momento emotivo, sino el éxtasis perpetuo de toda su existencia hecha canto y amor.

El alma del Poberello se extremece inevitablemente y se para a cada paso de la vida para escuchar el ritmo más secreto del alma de las cosas vivas. Todas tienen para él su claro lenguaje. He ahí la profunda razón de su fraternidad universal. Lo mismo la casta agua de la corriente, que el sol de oro, que la hermanita hierba o el hermano lobo o la hermana ovejuela, en todas percibe el divino ritmo que enlaza al polvo con las estrellas, y hace de todo el canto unsono de la creación. El sabe ponerse acorde con este latido trascendente y por eso toda su vida es un himno perpetuo, y el más ardiente y duradero; y es tan natural, tan primitivo en Francisco de Asís el enamoramiento por la naturaleza creada, que no se puede afirmar si resulta como una radiación de su amor seráfico a Dios, o por el contrario aquellos deliquos inefables y lumínicos de corazón transverberado por el divino amor son el término natural de la ascensión enamorada por la escala de todas las criaturas.

Ahora puedo declarar que son las «Florecillas del glorioso Padre San Francisco» mi buen amigo de quienes hablaba al principio de esta divagación. Con la ayuda de esas páginas, flores celestes de amor y mansedumbre, el gran secreto del campo se hace más obvio a nuestra comprensión limitada y no vacilaría en afirmar que ellas mismas son naturaleza alquitarada con un aroma inmortal.

Además mi campo, es particularmente propicio a esta encantadora comprensión franciscana. ¿Y quién lo dijera? mi campo no es verde ni vario ni arbolado, ni siquiera para paisaje de tarjeta postal. Esa gente que solo ama las verdes campiñas y los caseríos blancos y la pompa fácil de los bosques, huida de aquí, repelida con una repugnancia instintiva. Pero es la gente cuya visión no va más allá de la corteza, y que todos los años sabe volver al campo a la ciudad, sin pena.

Mi campo tiene su corteza parda, erquiva, unificado: Los montes son terrosos igual que la planicie con sus rastros que un tienen una dureza mayor como la de los rostratos mal rasurados, y sus tierras baldías (Nada hay baldío en la naturaleza). Las hereditades que se preparan para la nueva siemiente, muestran el terruño

rojizo, de una tonalidad agresiva; solo aclimatan aquí las plantas fuertes, encinas, vides, tomillares. Tiene esta tierra la misma austera humildad de un hábito franciscano.

Y sin embargo qué profunda poesía para las almas que saben ver.

Salgo todas las tardes a pasear por el campo. Nunca tengo un rumbo determinado sino que me dejo guiar por la buena ventura. El agua del río, clarificada por los primeros hielos de la sierra (ya comenzó a nevar) tiene una transparencia azul casi milagrosa parece agua de un río encantado, y en la presa del molino, y entre las manos de las lavanderas, se deshace en espumas que deslumbran al sol. Por entre estos varicuetos en cuesta que con sus olivos y sus matas de espiiego parecen los del viejo romance «Caminito de Balén», contemplo las torres antiguas y doradas de la ciudad que también se ofrece como un ingenuo paisaje de nacimiento. Sólo faltan en el cielo profundamente azul de la tarde que declina, las estrellitas de oro de los retablos primitivos.

Pues ea la vasta llanura del campo hay una quietud celestial, este es el primer don que se comunica al alma. Luego estas superficies ralas y pardas de mi campo, tienen una casta humildad y una despejada limpieza como de conciencia sin mancha que les falta a los otros paisajes exuberantes y que aquí en la nota concorde con la profundidad espiritual del cielo No pueden caer en este ambiente las almas turbadas. Cayendo la tarde llegan hasta mis oídos el son de las esquilas de un rebafío que desciende al abrigo por la montaña enrojecida del sol poniente, y el canto de un mirlo que se ha escondido en el olivar; también se alza a veces el grito del pastor acuciando a las ovejas rezagadas.

Todo lo demás es silencio espiritual y augusta elevación del alma el himno religiosísimo del campo. Sobre la tierra limpia el aire tiene una transparencia ultraterrena.

Hasta mi andar sosegado por entre el tomillo que me va aromando los pasos, me parece algo de profanación, y me detengo para contemplar el sol que se oculta.

«Laudato si, Misignore, per sora nostra matre terra (tra matre terra la quale me sustenta et governa», dicen las florecillas.

Y cuando reina ya en el firmamento el lucero vespertino, vuelvo a mi casa pensando que en unos campos así tuvieron que iluminarse los pliegos seráficos de Ciotto, de Cimbué, de Fra Angélico, de Lorenzo Mónaco.

GENARO XAVIER VALLEJOS

DE LA REGION

PALENCIA

Por los damnificados a causa de las inundaciones

Se ha recibido en este Gobierno un oficio de la Presidencia del Consejo de ministros, participando la concesión, por Real orden de 5 del actual, de la cantidad de pesetas 50.000 como socorro por los daños causados por los temporales a los pueblos de Frechilla, Población de Campos, Castriello de Villavega, Muzueco, Villada y Castromocho, que figuraban en el expediente remitido a la citada Superioridad con fecha 20 de enero último, y que por el gobernador se designen juntas locales de Socorros para la mejor distribución de lo que corresponda a cada pueblo entre los más necesitados.

A esta cantidad hay que añadir 1.160 50 pesetas, donativo que hizo la colonia Palentina de La Habana.

La Pajarita

(ESPECIALIDAD)

Corazones de Sta. Teresa

Premiados en Londres y Roma